

NALDIA. Noticias

GARITAS DIOCESANA *Hucha del Pobre*

Vegamián y Lodares, misioneros

La solidaridad universal, derecho, beneficio y deber

Será necesario machacar mucho y dejar pasar años y años antes de que el hombre, en su colectividad mundial, se vaya penetrando de las ideas de la «Populorum progresio», pero hace mucha falta y cuanto empeño se ponga en ir infiltrando esas ideas en las mentes y en los corazones estará bien empleado y será muy laudable.

«Herederos de generaciones pasadas, y beneficiados del trabajo de nuestros contemporáneos, «estamos obligados para con todos» y no podemos desinteresarnos de los que vendrán a aumentar todavía más el círculo de la familia humana. La solidaridad universal, que es un hecho y un beneficio para todos, es también un deber».

No debemos vivir aislados, concentrados en nuestro personal bienestar. Eso en el fondo es un amor, pero excesivo y una falta de amor para con los demás hombres. Tiene un nombre muy poco simpático: egoísmo. Es pasión que ha hecho mucho daño al mundo, y lo seguirá haciendo, si los hombres no la curan con el divino bálsamo de la caridad. Hemos de pensar menos en nuestro propio bienestar y más en la nobleza de ayudar a los que carecen de él.

Fácilmente se mezclan verdades y errores y tomamos como bueno lo que realmente es mal; y perjudicial.

«Es legítimo el deseo de lo necesario, y el trabajar para conseguirlo es un deber... Pero la adquisición de los bienes temporales puede conducir a la codicia, al deseo de tener cada vez más; y a la tentación de acrecentar el propio poder». Aquí empieza ya, en una forma o en otra el egoísmo, y esto debe a todo trance evitarse, si hemos de ir por los caminos que el Papa nos traza. Tan necesario es el evitarlo que la avaricia puede apoderarse de todos, hasta de los pobres y suscitar en todos «un materialismo sofocante».

Es peligroso y a la vez tan deprimente el afán del avaro, que la encíclica nos dice expresamente: «Para las naciones como para las personas la avaricia es la forma más evidente de un subdesarrollo moral».

Tan feo es tal defecto que en el número siguiente (el 20) la Encíclica invita a los pensadores a que se busquen un humanismo nuevo que se apoye en los valores superiores del amor, de la amistad, de la oración y de la contemplación para así poder llegar a la plenitud del verdadero desarrollo. Y en el siguiente (21) nos previene «contra las carencias de los que están mutilados por el egoísmo».

Todo se encamina a procurar el amor que nos une, y a separarse del egoísmo, cifra y compendio de todo lo que separa.

No han sido misioneros estos pueblos sólo por los hijos que dieron a las Misiones. Lo han sido por la ayuda que han prestado a las Obras Misionales Pontificias todos los que vivieron en la retaguardia del poblamiento. La Propagación de la Fe, la Santa Infancia, la Obra del Clero Indígena siempre han encontrado apoyo en estos nobles, ejemplares montañeses.

Está reciente el Día del Clero Indígena, celebrado, como bien recuerdan los lectores, el día de la Ascensión. Con seiscientas pesetas contribuyó Vegamián, lo que da una ayuda de casi cuatro pesetas (3,75) por habitante y da mucha pena pensar que será la última vez que en ellos se celebre el Día del Clero Indígena.—GUZMAN.

Asistió el Dr. Aima

El sábado S Diocesa



El sábado, a las ocho y media de la tarde, se abrió la Tómbola Diocesana de Caridad, instalada en el comienzo de la Avenida de la Facultad, al pie de la Glorieta de Guzmán. Permanecerá abierta, hasta después de las ferias y fiestas de San Juan y San Pedro, o sea, más de un mes.

Asistieron a la apertura, el Prelado de la Diócesis, Doctor Almarcha Hernández, el Gobernador Militar, general Mendoza Cruz y otras representaciones oficiales. Fueron

de varios ladronzuelos

ra, el turismo LE-33.560 conducido por Pablo González Santín, coincidió con el camión Ebro matrícula EA-5.219 conducido por Primitivo Puncia Lorenzo, soldado de aviación. No se registraron heridos; pero sí daños en los vehículos.

○ Sobre las 9,30 del mismo día, en el kilómetro 286.500 de la carretera de Madrid a León, volcó, según parece por cansancio del conductor, José del Río Morelo, de Briviesca, provincia de Burgo, el camión M. 161.199, resultando ileso el conductor citado y con daños el vehículo.

AGRESION

En Fresno de la Vega, Francisco Sandín Montero de 33 años, natural de la provincia de Zamora, que llegó a dicha localidad, pidiendo trabajo, fue agredido por Lesmes Morán Morán, de 41 años, y Ambrósio Garea García, de 29, que le preguntaron por la documentación, negándose a darla.

Dos pueblos misioneros en plena angustia. El uno va a desaparecer totalmente; al otro le faltará poco para seguir el mismo camino. Se trata de Vegamián y de Lodares.

A quienes estamos persuadidos de que los pueblos son mucho más que las casas que los constituyen, sean palacios o sean chozas, nos da pena que se disuelva y desaparezca el alma de esos pueblos como tales, su espiritualidad, su entronque en una tradición cristiana multiseccular.

Sería una tarea digna de todo elogio la de quien nos diera una historia, siquiera esquemática, de los misioneros que han dado a la Iglesia estos dos pueblos montañeses. ¿No tendrá datos, recogidos el infatigable hijo de Vegamián, P. Casiano García?